

A MI ROSITA

Que voló al cielo dejándome inconsolable

Esta es la hora del profundo
Sentir secreto del alma,
Que, perdida ya su calma
Ancho desierto hallo el mundo.

Hora cruel
En que todo triste está...!
En que es todo amarga hiel
Para el que gime angustiado,
Recuerdo del bien pasado,
Del bien que no volverá.

Aquella nube encendida
Que se mueve en lontananza
Me parece una esperanza
Una esperanza perdida...!

Y el dorado
Lampo que lejos se ve
Sobre el cerro levantado
Me parece en mi dolor
El trémulo resplandor
De la ilusión que se fué

Con otras ilusiones engañarme
Quise, y entre perfumes adormirme
Y vino el desengaño a despertarme
Y vino su memoria para herirme...!

¡Ay! que triste
Es pensar en lo pasado,
En el bien que ya no existe,
Cuando muerta la esperanza
Solo se ve en lontananza
Un porvenir angustiado!

De mis amores perdidos,
Amores que me inspiraron
Los rayos que me alcanzaron
De aquellos ojos dormidos,
Solo un triste

Recuerdo amargo me queda,
Que de luto el alma viste
¡Ay! Rosita, qué martirio
Recordar que fué un delirio
Toda mi esperanza leda...!

TALÍA

Naranjo, novbre. 1° de 1916

EDITORIAL.

EL PLEBISCITO

VENCIMOS. Así, categóricamente.

Vencimos por mayoría lujosísima, en el gran total de los cuatro cantones de Palmares, Alfaro Ruiz, San Carlos y San Ramón.

Vencimos por una gran mayoría excluyendo de ese total, los 2900 votos unánimes de los ramonenses, y contando sólo los de los palmareños, zarcereños y sancarleños.

Vencimos parcialmente en los cantones de Alfaro Ruiz y San Carlos, por mayorías abrumadoras.

Sólo fuimos derrotados en el cantón de Palmares, precisamente en aquél que más se beneficiaría con la erección de la nueva provincia.

¿Cómo se explica esta actitud de los palmareños tan contraria a los consejos de la conveniencia y del sentido común? Vamos a decirlo: Desde hace muchos años es Cura Párroco del vecino cantón de Palmares el Padre Gómez, sacerdote de grandes iniciativas y actividad infatigable, al que los palmareños deben en gran parte su estado actual de adelanto. Esta es la verdad. Aquel templo de Palmares, uno de los mejores de la República, se yergue ahí, gracias a los esfuerzos del padre Gómez. El ha sabido ganarse el corazón de sus feligreses, y éstos guardan y guardarán para él eterna gratitud. Bueno. El padre Gómez, ha conservado, desde hace mucho tiempo, por cosas que no son del caso referir, cierto capricho y animadversión para con el pueblo ramonense y de ahí que, desde que se tratara de la creación de la provincia, él comenzara a influir en el ánimo de los palmareños para que se afiliaran al bando contrario. Y así tenemos a amigos personales nuestros allá, muy apreciables, enfrentados a nosotros.

Por otra parte, cambiada la primera autoridad política del cantón, durante la época de la propaganda, ella se manifestó desde el principio simpatizadora de la causa pro Alajuela. No lo tome a mal que lo digamos, el señor Bejarano; pero esa es la verdad. Bien agazajado y atendido en Alajuela cuando fué a juramentarse, y, según nos dicen, llegado a Palmares con cartas de recomendación para el padre Gómez, sus simpatías se expli-

can. Eran naturales. Así las cosas, cualquiera se explica la actitud de los palmareños. Sin embargo, nosotros teníamos que triunfar. El Comité pro-San Ramón tomó sus medidas: Se nombró un director de la propaganda para Palmares que, naturalmente, tomó como tarea la de disminuir el número de sufragantes contrarios, solicitando la exclusión de las listas, de todos aquellos que presentaban un motivo legal, y la de aumentar el número de nuestros partidarios, pidiendo la inclusión de todos los amigos cuyos nombres no figuraban. Se tomaron datos, se reunieron nombres, se consiguió la documentación necesaria, y el último día hábil para el caso se hicieron a las Juntas Principales, las respectivas solicitudes, que, por estar fundadas en las disposiciones de la Ley, fueron resueltas favorablemente por las Juntas y por el señor Comisionado de la Secretaría de Gobernación don José Raúl Marín. Esto inclinaba la balanza en nuestro favor. Tal vez nuestras solicitudes no eran todas justas, pero eran legales, y ya se sabe que en la política se apela a todos esos recursos para vencer. Los precedentes sentados se pueden citar por centenares. El más hábil vence al más torpe.

La comisión alajuelense encargada de dirigir la propaganda en el citado cantón, dormía, arrullada por los halagos del triunfo que esperaban tener sin que les costara nada. Al golpe despertó, y poniendo el grito en el cielo, armó el seudo motín que repercutió en la prensa capitolina. Pero de quién era la culpa? De la incompetencia e inepticia de los comisionados alajuelenses. Así lo reconocieron los palmareños en telegrama que pusieron al señor Presidente de la República, por ahí del 12 del corriente, y en el que, los mismos pro-alajuelenses, daban por buenas y legales las resoluciones del Comisionado del Gobierno. Teníamos el triunfo, obtenido por la habilidad del Jefe de nuestra propaganda allá.

En Alajuela se alarmaron cuando llegaron noticias de lo que ocurría. Se presentaron al Gobierno en queja y obtuvieron el nombramiento de un Delegado Especial, que revería lo actuado por el Comisionado anterior. Ese Delegado lo fué el señor Alfonso M. Guzmán. Llegó este señor a Palmares, y lo que hizo, ni tiene precedente en nuestra Historia, ni los tiene en ningún país civilizado: dió retroactividad a la Ley revocando resoluciones ya ejecutoriadas; ordenó incluir y excluir nombres en las listas de sufragantes fuera del término señalado por la Ley; todavía el mismo día de las votaciones se hacían inclusiones; habilitó para sufragar a individuos absolutamente inhábiles, etc. etc. etc.

Esto fué el apachurramiento. El efecto moral producido por estas disposiciones del Delegado Especial, desastrosas para nosotros. Los contrarios, envalentonados; los amigos, desalentados; los neutrales, decidiéndose, y decidiéndose por el lado en que creían ver la victoria. Luego la llegada a Palmares, la víspera del día del plebiscito, de cerca de 400 alajuelenses, la de grupos de vecinos de Naranjo, de Grecia, de Atenas, que iban a trabajar pro-Alajuela. Y nosotros solos para enfrentarnos a todos. El resultado fue, el que se obtuvo. No podía ser de otro modo, dadas esas circunstancias. Conste que no conservamos rencor para con nuestros vecinos por su actitud.

En cambio nuestro triunfo en Alfaro Ruiz y en San Carlos fué completo. No valió allá la presencia de cuatro diputados alajuelenses: don León Cortés, don Aristides Agüero, don José Aguilar (de Naranjo) y don Marco Tulio Maroto (de Grecia), no valieron ciertos procedimientos ilegales para derrotarnos. Los zarcereños y sancarleños son gentes firmes, leales y francas. Tendremos para con ellos una deuda eterna de gratitud, que trataremos de demostrarles en todas las ocasiones. Ahora la lucha se encarrila por otros lados. Esperemos la confirmación de nuestro triunfo.

LA JUSTICIA Y EL CIVISMO

San Ramón será Provincia

~~~~~

En el mayor orden y compostura pasó el torneo plebiscitario del domingo 19, librado por los cantones de San Ramón, Alfaro Ruiz, San Carlos y Palmares.

Desde que se inició la lucha e-

leccionaria, todos los ciudadanos hijos de los lugares ya dichos, como siempre se escudaron en el inquebrantable lema en que se han sabido acoger en esta clase de

(Pasa a la 4ª plana)

Istria

Fábrica de Jabón  
Blanco - Amarillo - Negro  
CLASE SUPERIOR

Pedidos: Orlich Hnos. o en la Fábrica a David Mor C.

Tabaco

KENTUCKY  
venden  
ORLICH HERMANOS

Descascaradora de arroz

la más moderna que se conoce acaban de instalar

F. ORLICH y Co. en San Rafael  
contando los clientes con patios y aventadora sin costo adicional

# PASTILLAS PERKINS

Regulador del Sistema Nervioso Compuesto de  
Yerbas, Plantas y Raíces  
The National Company, Inc., Garantiza ser como se promete  
en todo respecto.  
**PÍDALAS EN TODAS PARTES**

*DIRECCIONES PARA EL USO. Para adultos:*

Tómese dos pastillas la primera noche antes de acostarse para remover las bilis y expelerlas del sistema; y una en las noches sucesivas hasta que se obtenga el resultado deseado. Auméntese o disminúyase la dosis de acuerdo con la condición de los intestinos que han de permanecer en estado normal.

PARA NIÑOS mayores de 3 años, la mitad de una pastilla o una pastilla entera cuando sea necesario.

## MEDICINAS NATURALES

Ajenjo, Émula Campana, Álamo, Enebro, Balmónia, Hepática, Bálsamo de Abeto, Magnolia, Bardana Mandrágora, Bonezet, Menta Verde, Ruibarbo, Rumex Crispus, Sasafras, Zarzaparrilla, Xanthoxylum Americanum.

## UN REMEDIO FAMOSO PARA FAMILIAS

La preparación más eficaz en el mercado.

Posee las virtudes de evitar enfermedades al que goza de buena salud y de mejorar al enfermo en muy breve tiempo.

Las pastillas están cubiertas con chocolate para que sean fáciles de tomar.

Los ingredientes que usamos son los más costosos y más recomendados por los mejores Facultativos y tratados de Materia Médica.

## LAS PASTILLAS PERKINS

Corrigen

Reumatismo, Neuralgia, Escrófulas, Catarro, Dispepsia, Jaqueca Biliosa y Nerviosa, Afección de los Riñones, Padecimientos del Hígado, Erisipelas, Padecimientos Naturales de la Mujer, Afecciones Nerviosas, Fiebre Intermitente, Fiebre Terciana, y para las enfermedades producidas por el estado impuro de la Sangre.

Vendidas por nuestro Representante Lic **AUGUST JENKINS**,  
Farmacéutico, Atenas. Agente general en Costa Rica.  
Depósito en San José: Oficina de Dn. José M. Tristán

# W. STEINVORTH & H.<sup>NO</sup>

## ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón  
precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus  
pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

Salud y fuerzas del niño pueden conservarse si se le mantiene en buen estado su organismo. La buena salud es imposible, si el niño tiene lombrices o solitaria. Cuando el niño está **PALIDO**, con **OJOS HUNDIDOS**, **OJERAS**, con **PICAZÓN EN LA NARIZ**, cuando **CRUJE SUS DIENTES**, cuando **ENFLAQUEZCA** sin saberse la causa, necesita tomar

## VERMICIDA VGETAL

para recuperar su salud y volver a su estado normal, vivaz fuerte y alegre.

Lo venden

**GREGORIO MIRANDA e ISMAEL LOBO**

Panadería "LA JOSEFINA"

AMADEO CASTRO G.

—Desea Ud. comer buen pan...?  
—Cómpralo en la panadería de Juan Brenes, situada en la calle del Tremedal Aseo y buen trato

—Necesita Ud. remendar su calzado?

—Ocurra a su taller que se los dejará como nuevos. Casa de Dña. Magdalena v. de Quesada

"LA MAGNOLIA"

Refresquería, Cantina, Pastelería y Confituras  
SURTIDO COMPLETO.

Usted puede retratarse donde **Monge Hnos.** y obtener tres bonitas fotografías garantizadas por más de 20 años por ₡ 1,00.

# EL PETROLEO EN SAN RAMON

Con buenas comodidades o al contado vendo una finca sita en el distrito de Piedades Sur de este cantón; la finca consta de 82 hectáreas, con una casa ubicada en ella, bastante higiénica, cómoda, forrada de madera con teja de hierro; mide 11 metros cuadrados más un trapiche No. 2, con sus pailas respectivas de 60 galones de capacidad, con galerón bueno y de construcción fuerte; está cultivada de caña de azúcar y pastos, terreno para agricultura y la mayor parte montaña, donde existe madera de las mejores clases para construcciones, su posición topográfica se presenta propia para la formación de pastos, sus aguas son abundantes y sanas en toda estación.

Esta propiedad está debidamente inscrita en el Registro de la Propiedad, y no tiene ningún gravámen.

Para precios y condiciones pueden entenderse con don Elías Castro en el referido distrito o conmigo en la finca.

PIO VILLALOBOS

San Ramón, Octubre de 1916.

# De Palmitos de Naranjo

## PROGRAMA DE LA FIESTA ESCOLAR



Se dió principio a las 2 de la tarde, con asistencia de los miembros de la Junta y todo el vecindario, mostrando todos mucha animación.

I Himno Nacional cantado por todos los niños.

II «La Escuela» cantado por un coro de niños del IIº grado.

III Recitación, «La Primera Limosna» por la niña Francisca Montero de I grado.

IV Recitación, «Los Pájaros» por otra niña del mismo grado.

V Recitación, «El Ramillete» por la niña Rumilda Ovarés de II grado.

VI Canto, «El hombre de amar» por un coro de niñas de II y III grado.

VII Diálogo, «Las Mariposas» por las niñas Emelina Guzmán, Laura Castro y Petronila Barrantes.

VIII Diálogo, «Aves y Niños» por tres niñas del III grado, Horminta Vargas, Rosa Herrera y Rumilda Ovarés.

IX Recitación, «El Manantial» por la niña Horminta Vargas.

X Canto, «El Martillito» por otro coro de niñas de II y III grado.

do.

XI Canto, «La Banderita» por cinco niñas del II y III grado.

XII Recitación, «Las Mariposas» por la niña Amable Umaña de I grado.

XIII Diálogo, «La voz de las cosas» por los niños Hortensia y Anibal Umaña.

XIV Diálogo, «La Patria» por las niñas Rosa Herrera y Hortensia Umaña.

XV Diálogo, «Somos siete» por las niñas Isidora Barrantes y Rosa Herrera.

XVI Diálogo, «La Pobreza» por las niñas Zoraida Guzmán y Hortensia Umaña.

XVII Diálogo, «La noticia de hoy» por 15 niños de ambos sexos.

XVIII Recitación, «El Ada» por la niña Rosa Herrera.

XIX Canto, «Lo que dicen las rosas» por las niñas de II y III grado.

Una vez concluido ésto se obsequió a los niños y todos los concurrentes, chicha y dulces. Hubo además música y algunas rifas para los gastos.

CORRESPONSAL

# De San Jerónimo

Programa seguido en la celebración de la "Fiesta del Maestro" en la escuela de San Jerónimo de Grecia.

1 "A don Mauro Fernández" por Ofelia Cabezas. 2 Himno Nacional. 3 "Los zapaticos de Rosa", por Nelly Montero. 4 "Los pájaros", por Isolina Cubero. 5 "La felicidad", por Talfa Cubero. 6 Canto, "Himno Corrales" 7 "La Mariposa", por Talfa Cubero. 8 Canto, "Himno Juan Santa María". 9 "Acuarela" por Isolina Cubero. 10 Canto, "Primavera". 11 "La canción de la Yerva", por Argelia Rodríguez. 12 "La voz de las cosas", por De metria Cabezas y Adelina González. 13 "La Mariposa y la Efémera", por Argelia Rodríguez y Rosalina Mejía. 14 Canto "El desayuno". 15 "La Escuela" por Rosalina Mejía. 16 "A la Escuela", por Elisa Marín. 17 "A Dios", por Angela Mora. 18 Can

to, "La Banderita". 19 "El Orden", por Elida Segura. 20 Canto, "El Chapulín". 21 Alocución del Director, referente al progreso en los pueblos, y palabras de aliento a la juventud. 22 Discurso por el Presidente de la Junta, don Bolívar Montero, dedicado a la memoria de don Mauro Fernández y consejos a los niños exitándolos al adelanto y al progreso. 23 Obsequio a todos los niños y concurrentes, con refrescos y pastelillos; siendo amenizada esta fiestecita, con buena música y en la que hubo una concurrencia no menos de docientas personas y en la que todos salieron satisfechos.

CORRESPONSAL

Noviembre de 1916.

Rodolfo Gamboa e hijos

Surtido completo en géneros y abarrotes.  
Precios sin competencia y buen trato.

RODRIGO FLORES

*Aviso a mi numerosa clientela y público en general, que mi lavandería de sombreros está situada en el Mercado donde ofrezco dejar contentos a todos*

# Imprenta ACOSTA

PRECIOS MODICOS  
BUEN GUSTO

## F. HOPKINS SAN RAMON

### ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajitas, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

### DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SI de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

### DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajitas, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

### HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

### FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejes y bocinas para carretas, fabricadas especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

## VERDADERA GÁNGA

Tenemos encargo de vender una finquita, que resultará una verdadera ganga para quien la compre. Está situada a un kilómetro de esta ciudad y consta de 15 man anas, bien cercadas, y de las cuales hay 2 de café de un año. 1 de café viejo con regular cosecha, 2 de socola nueva, media de yucal siendo el resto de potrero, terrenos de sembrar y montañas con maderas de construcción. Tiene una casa de habitación de 8 varas de frente por 12 de fondo, con su corredor al frente, sala, dos dormitorios y cocina.

En esta Imprenta informaremos.

## EL ESCANDALO

P. A. de Alarcón, en la PAPELERIA ACOSTA 1,25

En la platería de LORENZO CARVAJAL M. se compra oro del país con el 4% de premio, y se pagan los soles a un colón.

### ADOLFO VILLALOBOS

Barbería en donde se le dá el gusto más exquisito a su numerosa clientela.

### GERARDO VEGA C.

Sastrería donde se garantiza todo trabajo, Situada al Sur de la Iglesia, contigua a los Sres. Gamboa e hijos.

### LOSILLA Hnos.

Los precios más bajos que hay en plaza se encuentran en su establecimiento de comercio. CANTINA, PULPERÍA Y TIENDA.

### ALEJANDRO PÉREZ

Tiene su barbería situada en el lado atrás de la Iglesia Parroquial, donde ofrece satisfacer todos los gustos.

FARMACIA CENTRAL  
Lic. FAUSTO MONTES DE OCA A., propietario

Surtido de drogas y Medicinas de Patente.  
Todo a precios módicos

### ORONTES HERNÁNDEZ

En pulpería y abarrotes tengo un surtido grande; y en taquilla, los mejores licores del país, y las copas más grandes.

### CECILIO DOBLES

Pasante de Abogado y Notario Público, atenderá a su clientela en esta ciudad todos los días excepto los lunes, que dedicará a sus clientes en Palmares.  
Horas de despacho: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

### JESÚS MONGE T.

San Ramón  
Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas, situada frente a la plaza nueva.

## AVISO DE OPORTUNIDAD

Por ausentarme del lugar, vendo mi casa de habitación sita, en la ciudad de San Ramón, frente al aserradero de don Federico Hopkins; es muy higiénica, nueva, construida con muy buenos materiales, y además tiene un solar de un cuarto de manzana, con agua de cañería y todas las comodidades apetesibles para habitación. Para precio y demás, entenderse en dicha ciudad con Miguel Murillo o conmigo en esta.

JACINTO MUÑOZ

Mina La Unión, Junio de 1916.



## TEATRO MINERVA

Centro de reunión de la buena sociedad

LUZ PROPIA — CORRIENTE DIRECTA

Hoy selecto programa de cine

(Viene de la 1ª plana)  
contienda que es el orden y la paz, enaltecedores dotes que seguirán sirviendo de escuela hacia la senda de verdadero civismo

En ese día que fué el desolegue de actividad de nosotros los ramonenses y los partidarios de Alajuela, donde todos luchábamos disputándonos el triunfo; libramos la batalla más hermosa sin salirnos de nuestro campamento trazado en el terreno de la cultura y civilización; el enemigo hizo los esfuerzos mayores por derribar nuestras fortalezas, pero todo fué infructuoso y se estrellaron porque de antemano las teníamos construídas en buenos cimientos, resistentes contra todo ataque que se pronunciara contra ellas; su construcción constituía un material sólido, fuerte y resistente y era la Justicia, el Derecho, la Civilización, el Progreso y el amor sacrosanto a la madre patria, que como símbolo está representado todo este conjunto en nuestro pabellón nacional, al cual queremos nosotros los ramonenses, junto con los demás cantones que nos secundan en nuestra empresa, adornarle con la octava estrella.

Los adalides de los alajuelenses, que han sido León Cortés, Aristides Agüero, José Aguilar, José Joaquín Soto, Tranquilino Chacón y Tulio Maroto, todos diputados, han quedado con todo y la representación de que están

revestidos, con todo y su poderío, con toda y su influencia ante los ciudadanos, con toda su popularidad, con el corazón palpitante de desengaño por la derrota que jamás ellos esperaban. Nunca los proyectiles de nuestros adversarios, que eran la envidia, el egoísmo y la injusticia, podían igualarse a los nuestros que eran la razón, la justicia y el derecho.

Obtuvimos el triunfo con mayoría abrumadora sobre nuestros contendientes de ayer, amigos todos hoy porque después de terminados estos torneos, debemos de comprender que todos somos costarricenses; obtuvimos la victoria moral y material; ahora es al Soberano a quien le toca decidir el final de nuestro trascendental asunto. Ellos conocen hoy más que nunca que nuestra aspiración es un idealismo bien fundado y bien comprendido, y de esta vez no serán pasiones ciegas las que descansarán en sus cristalizadas resoluciones, sino la conciencia honrada de que son acreedores según el juramento solemne de cumplir con su deber al ocupar sus honorables puestos de Diputados.

¡Justicia, Justicia y más Justicia!

¡Viva la futura provincia de San Ramón!

ROQUELINO MASUANTONI

ñana ya andaban conquistando gente por su causa pero don José Quirós, don Maximiliano Rojas, don Justo Leiva y don Félix Villalobos, domostrando el más vivo interés por San Ramón, no descansaron un momento hasta ver coronados sus deseos. Ellos figurarán en las filas ramonenses como los grandes héroes de nuestra causa. Merecen especial mención don Maximiliano Rojas y don Justo Leiva por sus trabajos tan bien dirigidos en ese día; ellos no descansaron, fueron infatigables.

La lucha fué encarnizada, una guerra sin cuartel; pero la nota más brillante, fué el orden que hubo, pues con la sonrisa en los labios se hacían la guerra unos y otros, y cuando terminó con el

triunfo por San Ramón con una lujosa mayoría, todos quedaron tranquilos y dándose la mano de amigos.

El cantón de Alfaro Ruiz fué ganado por San Ramón con mayoría abrumadora. Los alajuelenses pueden estar satisfechos, por que al fin tuvieron 79 adeptos.

Ya la lucha pasó, ahora vencedores y vencidos, todos, formamos un sólo grupo perteneciente a la futura Provincia de San Ramón. En día no lejano se dará un ¡Viva la Provincia de San Ramón! y será contestado por los cantones todos estruendosamente.

UNOS LAGUNEÑOS

Laguna, Noviembre de 1916.

## José Carvajal

HA MUERTO

Su esposa Petronila Alvarado v. de Carvajal, sus hijos Trinidad Carvajal, Mercedes de Carvajal, Gerardo Carvajal, Nelly de Carvajal, Alberto Carvajal y Albertina de Carvajal, suplican a sus amigos y relacionados asistir a la misa de funerales que por el descanso del alma del finado se celebrará hoy domingo, a las 8 a. m. en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, y al entierro que se verificará a las 10 a. m. La asistencia a los actos comprometerá eternamente nuestra gratitud.

San Ramón, 26 de Noviembre de 1916.

## DE NARANJO

\*\*\*\*\*

—En la escuela Central del Naranjo se celebró la "Fiesta del Maestro" el día 12 de los corrientes a las cuatro de la tarde. Fué desarrollado un programa así: 1 Himno Nacional. 2 Discursos. 3 Blasón a don M. F. 4 Himno a Mauro Fernández. 5 El Maestro. 6 Mi Maestro. 7 La gran noticia. 8 Canto Mi Martillo. 9 Discurso del Presidente de la "Sociedad Avanzar" 10 Himno de la "Sociedad Avanzar" 11 Recitaciones. 12 El curandero Concherías de Aquileo Echeverría. Gustó al público mucho este último número que mereció los honores del bis, y los dos números de la "Sociedad Avanzar". Esta fué fundada por alumnos del IV y V grado con el fin de fomentar el gusto por la sana lectura entre los asocados.

Después se obsequio a los niños

con melcochas y refrescos. Fueron exhibidos ese día los oficios del curso lectivo de todas las niñas. Felicitamos a la apreciable maestra de costura doña Aurelia v. de Monge, pues se pudo notar trabajo esmerado en esas labores, entre las que había muchas muy finas. Se nota que esta maestra sabe despertar entre sus alumnas buen gusto por la asignatura.

—En gran consternación está el pueblo de Naranjo por el siniestro ocurrido al muy apreciable capitán de este lugar don Antolín J. Chinchilla, quien se cree ha perecido ahogado en la Quebrada Grande al atravesarla en el paso del camino para Atenas. Próximamente mandaré detalles.

CORRESPONSAL

## De Laguna de Alfaro Ruiz

Animadísima estuvo la lucha del plebiscito en esta. Nadie esperaba tanta oposición, pues Laguna era unánime ramonense; pero un grupo contrario, con su cabecilla, hicieron circular la bola de que don Félix Villalobos decía que él, A TODOS LOS TENIA AGARRADOS DE LA NARIZ y con esa arma lucharon para ganar adeptos.

La víspera llegó a hospedarse en casa del señor Gabriel Vargas el director de la carretera Nacional y amenazó al cantonero Juan Rodríguez, diciéndole que si no votaba por el lado de ellos sería destituido de su puesto. Pero Juan era un buen ramonense y prefirió salir de su puesto antes que negar su voto a San Ramón.

Antes de las cuatro de la ma-

## INFORMACION

—o—

—El 18 de los corrientes falleció en el Zarcero la señora Inés Granados, quien gozó de muchas simpatías por su carácter amable y corazón generoso. Damos nuestro más sentido pésame a su estimado esposo y buen amigo don Jesús Alvarado, a sus apreciables hijos Víctor y José y a la demás familia.

—También presentamos sinceras muestras de condolencia a don Pedro Aguilar, señora e hijos, por la temprana muerte del joven Gonzalo, ocurrida en San José hace pocos días.

—Del mismo modo deseamos cristiana resignación a nuestro amigo don Napoleón Quesada por la muerte de su señora esposa, fallecida en San José a principios del corriente mes.

—Ayer falleció en esta ciudad, víctima de pertinaz enfermedad, el anciano don José Carvajal, uno de los pocos buenos viejos que nos quedaban y antiguo luchador de esta población. Aquí fundó su hogar; aquí desplegó sus grandes energías en los campos de la Agricultura y el Comercio, y aquí fué tronco robusto que cubrió

con sus ramas protectoras, muchas necesidades y desgracias. Deja un nombre limpsimo a sus hijos Trinidad, Gerardo y Alberto, que sienten hoy en su corazón un vacío inmenso, por el cariño sentido hacia el padre afectuoso y bueno que los ha dejado. Vayan para ellos, su inconsolable esposa doña Petronila y demás familiares nuestras expresiones de condolencia, y nuestros deseos de que la resignación llegue a su dolorido corazón.

—Don Luis Estrada y su señora doña Luisa de Estrada merecen parabienes y plácemes. A su casa ha llegado su primogénito a colmarlos de dicha y felicidad. Deseamos que así sea por muchos y largos años.

—También don Alfredo Salazar y su señora doña Silvia están de fiesta, con el presente venido del cielo, en forma de una preciosa chiquitina. Nuestras felicitaciones sincerar.

—Muy interesantes han comenzado las discusiones en el Congreso con motivo de los proyectos de Ley sobre los impuestos directos.

# ORLICH HERMANOS

Comerciantes Banqueros

GENEROS



ABARROTOS



FERRETERIA

IMPORTACION DIRECTA